

Artículo escrito en [Askatasunaren Giltza](#)

Remitido por: Raul Perera Holgado

Anarkherria



Corren tiempos difusos y poco alentadores para las personas que tenemos la convicción de que otro tipo de relaciones humanas son posibles. Tiempos en los cuales es bastante difícil pensar por una misma y romper con los viejos esquemas dogmáticos, los que por desgracia hoy día siguen prevaleciendo por encima del pensamiento libre. Un pensamiento, que ha de fluir libremente, sin ningún tipo de cabo que lo ate a ningún esquema previamente establecido. Ya que esto lo que fomenta, es formar un pensamiento condicionado carente de libertad.

Es por esto que os invito a divagar, divaguemos e intentemos imaginar otra forma de utopía libertaria, en este caso intentemos imaginarla en este lugar de verdes montañas llamado Euskal Herriak. Unos pueblos vascos que no necesitarían pedir ninguna independencia a ningún Estado, ya que porque podrían tomarla por si mismos. Debido a que parto de la base de que la búsqueda de la libertad, no necesita ser legitimada por agentes ajenos que te la ofrezcan o te permitan alcanzarla, si no que esta debe ser tomada por nosotrxs mismxs.

Por eso abogemos por otro tipo de canal para conseguir nuestros objetivos. Dejemos de hacer fuertes con nuestras dudas a lxs que nos colocan las cadenas, e intentemos plantarles cara con el arma más letal y subversiva que existe, que no es otra que la ignorancia. Por lo tanto ignoremos, a ese gran castillo de naipes formado por medio de la imposición y la mentira al que se llama España.

Es tan poco necesario como probable, pensar que un Estado daría la Autodeterminación a los territorios que más le aportan a su P.I.B, ya que esto supondría una pérdida de voz y voto a nivel mundial, y restaría prestigio internacional al Estado Español, teniendo en cuenta la lógica capitalista en la que vivimos. Por no decir, que esto sería el comienzo del fin del Estado Español, ya que después de Euskal Herriak irían los otros muchos pueblos que conforman el Estado (y esto, no nos engañemos todas lo sabemos).

Por lo tanto, igual deberíamos plantearnos otro tipo de relaciones, otra forma de cubrir las necesidades imprescindibles para vivir, y renunciar a otras que son completamente prescindibles y que solo aprietan el nudo que nos une al Estado. Es por ello, que aparte de ignorar, fundamentemos nuestra propuesta de vida alternativa a la impuesta, dejemos de ser un caramelo tan atractivo. Planteemonos el dejar de alimentarnos con el dinero que hoy por hoy proporciona la burguesía vasca (igual de nociva que la española) y generemos redes de trabajo sustentadas en el apoyo mutuo, con el fin de desestabilizar el trabajo asalariado y todo lo que este conlleva.

Muchxs nos acusan de locos, de utópicas, de vivir en una burbuja la cual no nos explota por mucho que esta sea punzada por cientos de punzones. Diferente percepción a la que yo concibo, ya que yo tengo la convicción de que los utópicos son ellos y ellas, que no hay mayor ciego que el que no quiere ver, dice un refrán de mi tierra...), pero que ciegas están, si piensan que podrán ver una Euskal Herriak libre por una vía democrática, la que refuerza el aparato del Estado Español, por no hablar de los vascos y vascas que viven bajo el techo del Estado Frances.

Mucha gente se preguntara, ¿Que cual es la vía para poder ver a estos pueblos vivir en libertad y sin ningún Estado que los reprima?, bien, lo que yo aquí planteo no es nada nuevo ni tampoco es la panacea, pero creo que es mucho más factible que lo que he escuchado plantear hasta ahora. Lo que yo en este texto quiero volver a replantear es el Municipalismo Libertario. Es decir, la libre asociación de municipios a una Comuna o Federación de los distintos pueblos que viven en Euskal Herriak. Unas federaciones, que no necesitarían de la aprobación del Estado Frances o Español, ya que estas no les reconocerían.

Mucha gente, cuando planteo este modelo alternativo para Euskal Herriak, me plantea mil preguntas las cuales no puedo responder ya que esta propuesta aún no ha sido materializada, por lo tanto no puedo afirmar con certeza como sería esto o lo otro...

Pero lo que si puedo es soñar y como dice Galeano soñemos. Dicen, que este pueblo tiene una cualidad en lo que a la búsqueda de la libertad se refiere, yo no iría tan allá y no diría que más que otros pueblos. Pero lo que si puedo afirmar, es que este pueblo tiene una trayectoria de lucha que es envidiable, y que dice mucho de las ganas que estos pueblos vascos tienen por crear y por imaginar otra forma de vida diferente a la que les impusieron por la fuerza.

Es por ello, que debemos olvidar los esquemas tradicionales, e intentar plantear otro modelo de lucha, otra idea que vaya mas ligada a la palabra libertad que la que hasta ahora se está planteando. Debido a que mucha de la gente que o bien milita o simpatiza con la Izquierda Abertzale, no desea ni quiere para su pueblo un sistema carcelario vasco, un ejercito vasco o una policía vasca, en fin un capitalismo vasco, igual de opresor que el español.

Hay que recordar que este modelo de Capitalismo Vasco, es el que promueven y defienden grupos políticos como el P.N.V, E.A, y otras muchas agrupaciones de Euskal Herriak. Que solo tienen en su programa político, el discurso nacionalista y medidas neoliberales en el caso del P.N.V, o socialdemocratas si nos referimos a grupos políticos como Aralar, Alternatiba...etc)

Por lo tanto, no es momento de moderar el discurso si no de radicalizarlo. Es decir, de adentrarnos en el meollo de la cuestión, y buscar la raíz de este gran mal llamado autoritarismo, el cual nos niega nuestra autonomía personal y nuestra vida.

Estós son algunos de los motivos por los que en este texto quiero incitar a pensar en otro tipo de "sentimiento identitario", un sentimiento identitario que no debe porque estar ligado a un partido político o a un Estado. Si no que podría desarrollarse sin estos elementos en unas condiciones de completa libertad, siempre y cuando este sentimiento de identidad sea concebido desde una perspectiva multicultural, el cual busque la fusión y no la pureza. Ya que si un sentimiento identitario acaba siendo interpretado desde un punto de vista etnocentrista, podemos preocuparnos de la aparición de "personajes" poco lúcidos como el fundador del P.N.V, Sabino Arana.

Son muchos los pensadores anarquistas que prestaron atención a las luchas de liberación nacional. Como por ejemplo Bakunin, el que trata el tema de la lucha de los pueblos eslavos en busca de su libertad frente a los grandes imperios de la Europa Central. Hago este apunte, no porque piense que esto legitime o ratifique las líneas que estoy escribiendo, si no porque pienso que son muchxs lxs puristas y dogmaticxs del Anarquismo "Españolista", lxs que nos acusan de pseudo-nacionalistas, o no se qué mil historias más. Por lo tanto ante su

dogmatismo, yo les entrego dogmatismo. Y me baso en esos autores que tanto idolatran y siguen como si de profetas se trataran, para ratificar que el anarquismo en sus vertientes mas arcaicas ya tuvo cosas que decir sobre el tema de la Liberación Nacional, y las cuestiones identitarias.

También, es destacable señalar que el anarquismo es imposible que sea interpretado de la misma manera por un pueblo del norte de Europa, que por un pueblo de la África subsahariana. Ya que sin ir más lejos, los elementos naturales que les rodean son diferentes. Lo que provoca la diferente socialización de los individuos.

Al renegar del Estado, reniego también de todo lo que éste ha destruido y ha creado en base a las demandas de la sociedad capitalista, mercantilista o feudalista, dependiendo de la época histórica en la que nos encontráramos. Como se puede apreciar, no hablo únicamente del término de Estado moderno, si no que descarto cualquier tipo de organización creada por medio de las jerarquías y las castas, también el Reino de Nafarroa. El cual muchos vascxs utilizan a la hora de llevar a cabo sus pretensiones políticas, es por ello, que yo lxs invito a que intenten ir un poco más para tras en la historia y vean los motivos por los cuales se creó el Reino de Navarra y como éste limitó la libertad de los vascxs. Ya que anteriormente a la formación de este reino, los vascxs vivían en pequeñas comunidades con una forma de vida mucho más ácrata que la de muchas cooperativas o comunas.

Por último quiero dejar clara mi posición de independentista total, es decir, de individuo el cual quiere vivir independiente a cualquier agente que pueda controlar su vida, ya sea una comunidad jerarquizada o un Estado. Pero también quiero dejar claro, que no es incompatible una vida "Euskalduna" con el anarquismo. Todo lo contrario, seria totalmente loable y posible.

Por lo que si realmente queremos en un futuro vivir en una Euskal Herriak libre, debemos prescindir de todos los elementos que como al resto de pueblos del mundo le niegan su independencia, y el mayor elemento que hoy por hoy nos niega la autonomía personal y colectiva es el capitalismo, por lo que debemos desecharlo con todo lo que esto conlleva (incluido el Estado).

Teniendo en cuenta que deberemos hacer grandes esfuerzos y prescindir de cosas que nos son cotidianas, al igual que ver el retorno a la vida rural como alternativa y forma de mantener las culturas, que el capitalismo va engullendo acorde a sus principios de homogeneización, lo que ellxs erróneamente llaman Globalización.

(La patria es la antítesis del nomadismo, el sedentarismo es la semilla de la patria, la cual no tiene ni debe ir ligada a la palabra Estado)

INDEPENDENTZIA OSOA!

ANARK HERRIA AURRERA!